

# Miranda Inmigra

Miranda de Ebro - nº 24 - Septiembre 2023 - Suplemento a la revista Burgos Inmigra nº 72

## Deporte y emigración



**E**l deporte es un elemento muy actual que ocupa noticias en todos los medios de comunicación, tanto prensa como televisión, radio, etc.

Sin olvidar los elementos positivos que tiene para nuestra salud física y mental, indudablemente tiene otros beneficios para la socialización de todos y también para la incorporación a las sociedades de acogida de personas que han venido de otros lugares. El deporte posibilita puntos de encuentro donde relacionarse, conocerse. Puede apoyar proyectos de inclusión social.

Y no nos referimos a las grandes figuras del deporte sino a las personas que viven entre nosotros, en nuestros barrios y ciudades. Y aquí en nuestra ciudad, también.

Desde la asociación ecuatoriana "Reina del Cisne" se lleva organizando desde hace 15 años un Campeonato de fútbol y Ecuavoley en el cual participan equipos de distintos países, celebrando su aniversario y la fiesta de su Patrona la Virgen del Cisne. También la asociación de Bolivia realiza un campeonato de fútbol en el cual participan jugadores de distintas nacionalidades.

Pedimos que desde los poderes públicos se fomenten este tipo de actividades y todos nos sintamos llamados a hacer una ciudad más multicultural.

Comentario

## Actualidad

septiembre  
**21**  
jueves

**Vigilia de oración por los migrantes**  
8 de la tarde



**En la parroquia del Espíritu Santo**

octubre  
**1**  
domingo

**Círculo de silencio**

en el Parque Antonio Machado

**2 del mediodía**

Con motivo de la Jornada Mundial de las Migraciones



octubre  
**3**  
martes

**Cinefórum con la película**  
**En un mundo libre**  
en la Casa de Cultura  
**7 de la tarde**

Entrada libre hasta completar aforo

# Rafael Correa Rodrigues

De Brasil

Estudiante de Formación Profesional



Nace en Cuiabá, Mato Grosso, Brasil, hace 31 años. Lleva en España 1 año y 9 meses: primero en Madrid, luego en Pradoluengo 2 meses y sin ninguna oportunidad de trabajar; conoce a un amigo español que le indica y aconseja que venga a Miranda, adonde llega en enero.

## Llegaste a Miranda y...

Me dirijo a Cruz Roja y a Cáritas, ahora estoy integrado en Cáritas en el programa de acogida y en el programa "jóvenes de estudias y trabajas". A la vez que se van gestionando mis papeles. Este curso empiezo durante dos años, en el Instituto Rio Ebro, un módulo de Formación Profesional de Grado Medio: Técnico de mantenimiento ferroviario.

Estoy muy ilusionado y con ganas de empezar ya. Tengo que aprender bien el idioma español, aunque nos entendemos es diferente hablar, leer y escribir para poder estudiar y tengo muchas esperanzas puestas.

## ¿Qué familia dejaste en Brasil?

Mi madre, mi hermana y mi sobrina. Con muchas ganas de verlas, como todo emigrante, para ayudarlas y que tengamos una situación mejor; ganas de verlas sí, pero no para quedarme. Echo en falta la familia, lo demás me da igual.

## ¿Cómo ha sido tu llegada?

El comienzo no ha sido fácil, me ha costado adaptarme, y al clima también. En Miranda un poco de todo, las personas mayores son muy agradables conmigo. También tengo muy buena relación con la gente de Cáritas, apoyo emocional, cariño y también muy contento con la buena relación con los jóvenes de Cáritas. Generalmente en Miranda hay una muy buena acogida, te tratan con cariño, son amables.

## ¿Qué te gusta de Miranda?

Me gusta mucho el río con sus patos, paso tiempo mirándolos y ver cómo se acercan a darles de comer. La fiesta de San Juan es una cultura distinta, pero me gusta. Viviría muy bien y a gusto en Miranda. Lo que no me gusta es el frío, he conocido la nieve aquí.

## ¿Qué sueños tienes?

Quiero estudiar, papeles para poder trabajar, ayudar a mi familia, tener mi casa, disfrutar de buena salud y tener una vida digna.

## ... y cifras

Origen de la población extranjera en Miranda de Ebro (porcentaje)

